



COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

ACELF – *Lio* À l'école, on gagne à explorer la francophonie canadienne!

QUÉBEC, le 30 mai 2023 – L'Association canadienne d'éducation de langue française (ACELF) dévoile les groupes gagnants de la mission #4 de la ressource *Lio*, permettant d'explorer la francophonie canadienne en classe. Dans le cadre de cette mission, les groupes-classes étaient invités à transmettre leurs commentaires d'exploration dans un questionnaire, en vue du développement de cette plateforme ludique. Un total de 18 groupes gagnants, regroupant 308 élèves d'écoles francophones de partout au pays, remportent des coffrets découverte *Lio* d'une valeur totale de 3 150\$.

«J'ai adoré faire vivre l'expérience *Lio* à mes élèves!» - enseignante du Québec

«C'est une belle façon d'en apprendre sur la francophonie tout en s'amusant» - membre du personnel scolaire en Ontario.

«Wow! J'adore et super bien fait! J'aime que le Canada soit vraiment mis en évidence et que l'on puisse le parcourir virtuellement» - deux membres du personnel scolaire du Nouveau-Brunswick.

«Mes élèves ont trouvé la plateforme très ludique et facile d'utilisation»- membre du personnel scolaire de l'Alberta.

«Les commentaires reçus par les intervenantes et intervenants éducatifs qui ont fait l'expérience de *Lio* avec leurs élèves, dans le cadre de cette mission, sont éclairants. Avec les suggestions et les avis reçus, nous travaillons à poursuivre le développement de *Lio* avec ce désir constant de correspondre aux besoins du personnel scolaire et aux goûts des jeunes. Avec tous les échos que nous avons reçus, on constate avec fierté que *Lio* est déjà très utilisée et appréciée par le personnel et les élèves qui approfondissent leurs connaissances de la francophonie canadienne de façon ludique», explique Catherine Isabel, chargée du projet *Lio* à l'ACELF.

Chacun des groupes gagnants de la mission #4 de *Lio* remportent: une carte cadeau 75 \$ auprès du regroupement des librairies indépendantes *Les libraires*, 2 sacs *Lio*, 2 bouteilles *Lio* ainsi qu'un crayon d'humeur aux tons des couleurs et des expressions du jeu *Lio* pour chaque élève du groupe. L'ACELF adresse ses félicitations à toutes les personnes participantes ainsi qu'aux groupes gagnants suivants:



Quest et territoires

- Groupe de Marie-Andrée Arcand, de l'école Desrochers (Alberta)
- Groupe de Nicole Déquier, de l'école Pointe-des-Chênes (Manitoba)
- Groupe d'Émilie Girard Beaudoin, de l'école Sophie-Morigeau (Colombie-Britannique)
- Groupe d'Isabelle Lalonde, de l'école Alexandre-Tachée (Alberta)
- Groupe de Charles Boucher, de l'école des Voyageurs (Colombie-Britannique)

Ontario

- Groupe de Natalie Doucet, de l'école Frère-André
- Groupe de Marie-Andrée Roy, de l'école catholique Sainte-Trinité
- Groupe de Cathy Beauchesne, de l'école élémentaire catholique Saint-Joseph
- Groupe de Marie-Pier Fortin, de l'école élémentaire catholique Au Cœur d'Ottawa

Atlantique

- Groupe de Marie-Josée Tremblay, du Centre scolaire Samuel-de-Champlain (Nouveau-Brunswick)
- Groupe de Cindy Haché, de l'école l'Étincelle (Nouveau-Brunswick)
- Groupe de Marie-Christine Basque, de l'école Sainte-Thérèse (Nouveau-Brunswick)

Québec

- Groupe de Marie-Claude Voyer, de l'école Montagnac de la Montagne
- Groupe de Nathalie Maltais, de l'école Montagnac de la Montagne
- Groupe d'Isabelle Nadeau, du Pavillon Notre-Dame du Sacré-Cœur
- Groupe de Marie-Joëlle Vézina, de l'école Notre-Dame d'Etchemin, du pavillon Maria-Dominique
- Groupe de Valérie Perron, de l'école de l'Escabelle
- Groupe de Marinela Ciurea, de l'école de l'école Saint-Pascal Baylon

Un peu plus sur *Lio*

Ludique, pédagogique et interactive, *Lio* est une plateforme d'exploration de la francophonie canadienne et un jeu pédagogique emblématique. En compagnie du personnage Sasha, les élèves du primaire, de l'élémentaire et du secondaire vivent une aventure à la découverte de la diversité de la francophonie canadienne. Mini-jeux d'association, questionnaires et souvenirs à collectionner teintent leur voyage pour apprendre tout en s'amusant. C'est ainsi que cette ressource numérique gratuite et évolutive mise sur la création de liens par l'entremise du plaisir et du jeu. Elle outille le personnel éducatif des écoles de langue française afin d'aborder la francophonie canadienne en classe sous des angles variés. Trois thèmes sont actuellement explorés: la langue; la géographie et le tourisme; les arts, les sports et les divertissements.

L'ACELF invite les membres du personnel scolaire des écoles de langue française de partout au Canada, de même que les parents, et les élèves, à vivre l'aventure de *Lio* en visitant: <https://lio.acelf.ca/>. L'ACELF invite de plus toute personne intéressée à rester à l'affût des nouveautés de *Lio* à suivre sa [page Facebook](#).

Les partenaires de *Lio*

L'ACELF tient à remercier le Secrétariat du Québec aux relations canadiennes, grâce à qui ce projet est rendu possible, ainsi que l'ensemble des partenaires du projet: les Rendez-vous de la Francophonie, la Fondation dialogue et les ministères de l'Éducation de l'Ontario, de l'Alberta, de la Colombie-Britannique, du Manitoba, des Territoires du Nord-Ouest, du Nunavut, du Yukon, de la Saskatchewan et de la Nouvelle-Écosse.

À propos de l'ACELF

L'ACELF est un réseau pancanadien d'expertise-conseil en construction identitaire. Elle accompagne les intervenantes et les intervenants en éducation de langue française du Canada pour renforcer leur pouvoir d'action et leur leadership dans le but d'aider les jeunes à faire une place significative à la langue française et à la culture francophone dans leur vie.

Source : Annie Côté
Responsable des communications stratégiques, ACELF
(418) 704-3950 / cote@acelf.ca